

Rol del gobierno de la ciudad de Córdoba en la prevención de la violencia institucional

UNIVERSIDAD
SIGLO 21
OPEN LAB 2023

Rosa, Paulina
Licenciatura en Criminología y Seguridad
paulina.rosa97@outlook.com

TEMA

Esta investigación es el resultado de un breve análisis sobre el fenómeno de la violencia institucional. La principal motivación ha sido la notoria demanda ciudadana por la consideración de múltiples formas de violencia y vulneración de derechos que van a la par de golpes físicos y agresiones visibles, que continúan legitimadas, respaldadas y naturalizadas mediante distintos discursos y medidas gubernamentales.

OBJETIVO GENERAL

Identificar cuál ha sido el accionar del Gobierno de la ciudad de Córdoba en materia preventiva sobre los hechos de violencia institucional

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

Específicamente que tipo de medidas tanto situacionales, sociales, como comunitarias ha tomado, en que modelo de política de seguridad se ha apoyado para hacerlo, y cuál ha sido el impacto y respuesta ciudadana ante las mismas



DISCUSIÓN

La resistencia/barrera que persiste en el intento de modificar el paradigma de la seguridad, basado en el ejercicio del poder de manera prioritaria, por sobre todo dentro de las mismas instituciones, permite demostrar aún más la ineficiencia de las decisiones y medidas en términos preventivos. La ausencia del consenso de los actores políticos genera un incremento de la problemática, a la par de obstaculizar la posibilidad de plantear soluciones efectivas para la temática.

RESULTADOS

- **Modelo de política de seguridad:** del orden- populismo punitivo.
- **Prevención situacional:** mapa de violencia institucional por parte del Observatorio de DDHH, UNC.
- **Prevención social:** protocolo del uso racional de la fuerza- Dirección General de control e investigación de las Fuerzas de Seguridad Pública y Ciudadana.
- **Prevención comunitaria:** Colectivo de jóvenes por nuestros derechos.
- **Impacto social:** demanda ciudadana de un abordaje integral y respuesta inmediata por parte del gobierno para con el respeto de los derechos que este fenómeno vulnera.

